
1 

 

６ 月 定 例 教 育 委 員 会  会 議 録 

 

 

１  開 催 日  令和６年６月 13日（木） 

 

２  開 催 場 所  市役所９階 191会議室 

 

３  出席した委員  小南教育長、溝口委員、播委員、坂元委員、土屋委員 

 

４  出席した職員  鹿間教育総務部長、松尾教育指導部長、 

    車谷教育総務部次長、杉本教育指導部次長、 

    尾崎教育指導部学校教育担当参事、 

井上教育指導部 部活動地域移行調整担当参事、 

今津教育指導部教育支援推進担当参事、 

真鍋教育指導部ダイバーシティ教育推進担当参事、 

福本教育総務課長、名嶋学校規模適正化担当課長、 

松尾学務課長、岡本社会教育課長、岡本学校教育課長、 

岡本教育支援課長、村井教育支援施策担当副課長、 

    吉田教育総務課副課長、竹内教育総務課管理調整係長 

 

５  傍   聴   者  なし 

 

６  議事の要旨 

 

○  開   会       午後２時 00分 

 

○  会議録署名委員指名のこと 

      播委員に決定 

 

○  ５月定例教育委員会の会議録報告承認のこと 

    （事務局より会議録朗読報告） 

一部表現を訂正のうえ、承認 

 

○ 会議公開の可否決定のこと 

全ての議事を公開することに決定 
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（専決報告） 

１ 加古川市教育振興基本計画検討委員会委員の委嘱について 

（教育総務部次長から説明） 

承  認 

 

   教 育 長 ： 公募委員の選考について説明いただきたい。 

 

   事 務 局 ： 今年度に公募委員の募集を行い、６名の応募があった。その後、 

事務局で選考し、公募委員２名を決定した。 

 

２ 加古川市社会教育推進員の解嘱及び委嘱について 

  （教育指導部次長から説明） 

   承  認 

 

３ 学校運営協議会委員の委嘱について 

  （教育指導部参事から説明） 

   承  認 

 

   委  員 ： 加古川中学校で追加となる２名は町内会連合会会長となっている 

が、これは小学校区の地区の町内会ということで良いか。 

          この度、加古川中学校においては地域活動の観点から小中学校合同

で行われているようだが、学校運営協議会は当初、中学校と小学校は

別に開催していたと思う。今後、合同で開催されるように移行する可

能性があるのか。 

 

   事 務 局 ： 加古川中学校は中学校単独で学校運営協議会を開催していたが、今

回は加古川小学校・鳩里小学校と合同で開催するために追加で委員を

委嘱するものである。 

          令和３年度から校区・ユニットで取り組める地域については合同で

行われているが、昨年度から加古川中学校区も合同で取り組むことと

なった。他の地区についても合同での開催が可能であれば、協議をし

ていくことを校長に説明している。 

 

   委  員 ： 加古川中学校区の今後の方針は決まっているのか。 

 

   事 務 局 ： 現時点では未定である。 
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（協議事項） 

１ 加古川市教育振興基本計画検討委員会への諮問について 

（教育総務部次長から説明） 

原案可決 

 

２ 学校運営協議会委員の委嘱について 

  （教育指導部参事から説明） 

原案可決 

 

委  員 ： 協議会の委員に地域ボランティアが多数おられるのは良い傾向 

だと思う。 

 

３ 加古川市特別支援教育就学・進路支援委員会委員の委嘱及び任命について 

  （教育指導部参事から説明） 

原案可決 

 

   教 育 長 ： 令和２・３年度に比べて令和４年度以降の審議件数が減っている 

が、何か要因はあるか。 

 

   事 務 局 ： 令和４年度から、小学校６年生で特別支援学級に在籍し、中学校で 

も特別支援学級に進む者が審議の対象外となったことにより、件数が 

減っている。 

 

   委  員 ： 委員候補者となっている教員は全て特別支援教育に携わる方か。 

 

   事 務 局 ： 通級指導教室や特別支援学級の担当者である。 

 

   委  員 ： 特別支援について理解があり、良いと思う。 

 

○ 次期定例教育委員会予定日のこと 

７月４日（木）午後２時から開催することに決定 

 

○ 教育委員諸報告 

 〔委員から報告〕 

 （１）血糖管理機器「ＦｒｅｅＳｔｙｌｅリブレ２」について 

    「ＦｒｅｅＳｔｙｌｅリブレ２」は糖尿病を患う児童・生徒がセンサーを身に付

け、スマホで血糖値の確認等が出来る機器である。 

    この機器を用いれば、人前で指先に針を刺して血糖値の測定をする必要がなくな

るほか、低血糖時にアラームを鳴らす等、非常に負担軽減を図ることが出来る。 

    私が知っている学校現場では使用を認めてもらっており、基本的に学校ではスマ
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ホは使えないなかで、児童・生徒からこのような機器の要請があれば、各学校はこ

の事例のように柔軟に対応いただきたい。 

 

○ 教育総務部長諸報告 

  （教育総務部長から報告） 

（１）降雹（ひょう）に係る学校園・公民館の被害状況・対応について 

４月 16日（火）に発生した降雹による被害状況について報告した。 

 

（２）志方地区の教育環境に関するアンケート調査の結果について 

    志方地区の教育環境に関するアンケート調査の結果について報告した。 

 

   委  員 ： アンケートにおいて 10年・20年先の小中学校のあり方を調査され 

ているが、なかなかイメージがしにくいのではないか。 

 

事 務 局 ： 調査票において、アンケートの趣旨に加え、児童数の推移や各学校 

の形態のメリット・デメリットといった留意事項を示しており、一定 

の理解を得ているものと考えている。 

 

（３）旧上荘小学校利用に係るサウンディング型市場調査の実施について 

   旧上荘小学校利用に係るサウンディング型市場調査の実施について報告した。 

 

   委  員 ： 『サウンディング調査』という言葉は馴染みがない人もいると思う 

が、日本語に置き換えた方が良いのではないか。 

 

事 務 局 ： 市としてサウンディング調査は過去にも事例があり、事業者には理 

解されているためサウンディング調査という言葉を採用している。 

また、地元の町内会連合会にも別途説明を行っている。 

 

（４）就学援助の申請受付について 

    就学援助の申請受付が６月３日（月）から６月 11日（火）まで集中受付期間とし、

その後は学務課窓口にて随時受付を行う旨を報告した。 

 

（５）小・中学校児童生徒・学級数推計について 

   小・中学校児童生徒・学級数推計について報告した。 

 

  以上、５件について報告 
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○ 教育指導部長諸報告 

  （教育指導部長から報告） 

（１）令和６年度 加古川市社会教育・福祉教育推進員全市研修会の開催報告について  

    ６月２日（日）に開催した令和６年度加古川市社会教育・福祉教育推進員全市 

研修会について報告した。 

 

（２）令和６年度 加古川市「トライやる・ウィーク」推進協議会・実行委員会について  

    ５月 15日（水）に開催した令和６年度加古川市「トライやる・ウィーク」推進協

議会・実行委員会について報告した。 

 

（３）令和６年度 教科書展示会の開催について 

    ６月 14日（金）から教科書展示会を開催することについて報告した。 

 

（４）令和６年度 加古川市教育委員会主催 初任者研修の実施について 

    令和６年度の初任者研修の実施について報告した。 

 

（５）学校教育課 研修講座等の開催について 

令和６年度の研修講座等の開催について報告した。 

 

（６）多様な学びの場に関するアンケート調査の実施について 

    ６月 14 日（金）から６月 28 日（金）までを調査期間として小学校５年生～中学

校３年生・義務教育学校５年生～９年生の児童・生徒及び、小学校１年生～中学校

３年生・義務教育学校１年生～９年生の保護者を対象に「多様な学びの場」に関す

るアンケートを実施することについて報告した。 

 

以上、６件について報告 

 

○ 閉 会   午後３時 35分 


